

cir á Vd. que los conservadores en la vena de monarquismo porque atraviesan actualmente han procurado estreñar sus manifestaciones en el día de ayer en los telegramas de felicitación que han dirigido á la reina Isabel por el día de su Santo. De ello se ha procurado sacar partido esta tarde en los círculos políticos al mismo tiempo que se hacía constar que ayer era entregado á la autoridad por los estudiantes un sujeto apodado *Capita* que trataba de promover algun suceso á instigación, segun se ha dicho, de estudiantes hijos ó parientes de personajes conservadores, conviniendo muchos en que los individuos de ese partido procuran siempre estar á la mira de todo aquello que pueda favorecer su causa, y de aquí el móvil de su conducta en la ocasion presente.

\*\*\*

Por cierto que anoche se celebró un banquete en Lhardho con el que obsequió el nuevo diputado por Madrid señor Suarez Guanes á los señores Sagasta, Martos, Moret y algunas otras personas, cuyo banquete ha producido una indigestion entre los conservadores, quienes cogen el cielo con las manos, como vulgarmente se dice, ante las declaraciones hechas por el señor Martos, siquiera adoptase para ello el tono de una conversacion familiar.

En ella de un modo franco y concreto y salvando los respetos, mas aun la invisibilidad que merecen las damas, ha consignado que en las grandes agrupaciones la protexta tiene que revestir los caracteres de rudeza que se han advertido en la silba del día 11, así como tambien que esta no iba dirigida personalmente al señor Cánovas del Castillo sino al partido conservador como colectividad, á quien rechaza la mayoría de la opinion pública.

La prensa agena á este partido sin escepcion parece como coaligada contra la agrupacion conservadora, detalle verdaderamente significativo en un país como el nuestro, en que de ordinario se combate sistemáticamente á todo partido cuando ocupa el poder.

Tambien se pide á esos hombres la mesura y circunspeccion que requieren las cámaras cuando acudan á emprender la campaña que se proponen contra los fusionistas, una vez rota la benevolencia, puesto que, si dada la escasa circulación de la prensa conservadora, el país no se ha enterado de los hores que han escrito estos días, pudieran enterarse en la discusion de las cámaras y producirse un resultado diametralmente opuesto al que se proponen.

\*\*\*

El consejo de ministros celebrado anoche en la presidencia, ha causado profunda estrañeza en aquellos que dieron como cosa cierta los rumores de crisis lanzados ayer en las columnas de algunos periódicos, pues no había razon ni fundamento para que así sucediera.

Pero dejando á un lado consideraciones de esta índole diré á Vd. que

se consagró al exámen de los presupuestos parciales para el ejercicio económico próxima la primera parte del mismo, y aunpue no se pueden hacer afirmaciones concretas sobre las futuras economías creése que llegarán á la cifra de ocho ó diez millones de pesetas.

Despues de esto el Sr. Moret dió cuenta de los trabajos hechos relativamente al proyecto de sufragio universal y puesto que se se había de referir solamente á la cuestion de desarrollo, nadie puso obstáculo alguno sobre ello, como tampoco lo encontrará las bases que de comun acuerdo han de suscribir los señores Montero Rios y Alonso Martinez.

Para el partido liberal este asunto no ha de ocasionar disidencia alguna puesto que todo queda supeditado á una fórmula; pero los conservadores aguardan la presentacion del mismo en las córtes para combatirle con todas sus fuerzas, llegando, si preciso fuera, hasta el obstruccionismo con objeto de que no salga adelante, pues sino contemplasen ante si la perspectiva de un alejamiento de dos años mas del poder, porque el señor Sagasta convocara otras córtes por el nuevo procedimiento, aceptarían con resignacion esta reforma, para intepretaria desde el poder á su manera; pero no se resignan á la idea de seguir mucho tiempo fuera del poder.

Suyo affmo. S. S. q. b. s. m.

*El Corresponsal.*

## GACETILLA GENERAL

Hemos recibido un ejemplar del «Boletin del Colegio de internos del Instituto de Figueras» correspondiente al mes actual, agradeciéndole la fineza por ello, como por lo que respecta al saludo que á la prensa periódica dirige.

Dicha publicacion, que verá la luz mensualmente, tiene por base principal ocuparse de las necesidades que afectan á la enseñanza en general y describir la marcha que ésta sigue en dicho establecimiento para que las familias que tienen confiados sus hijos al mismo, puedan apreciar por el sistema que en él se adopta, las ventajas que ofrece y los adelantos que aquellos pueden alcanzar.

El número que nos ocupa reseña con acierto la utilidad que á la juventud reportan las asignaturas de Gimnasia, Música, Urbanidad práctica, Caligrafía, Declamacion, Moral y Estética, á la par que describe los métodos y sistemas que allí se emplean para obtener los resultados apetecidos.

Tarea noble es la que guia al «Boletin» y en la que deseamos prosiga, pudiendo contar siempre con nuestra humilde cooperacion para llevar á cabo su empresa.

—Por la parte que puede interesar á los contribuyentes pertenecientes á la industria sobre alcoholes en nuestra provincia haremos observar que la prensa de Madrid, dice con fecha 20 que la entrevista que celebró la Comision ejecutiva de los gremios de alcoholes con el ministro de Hacienda fué muy satisfactoria para los interesados en esta cuestion, y ha demostrado una vez más la estricta sujeción á las leyes con que ha obrado el Sr. Puigcerver, y sus buenos deseos en favor de la industria y el comercio.

La petición que llevaban al minis-

terio de Hacienda los comisionados, era que se suspendieran los efectos de la ley de alcoholes en la parte que se refiere á las patentes.

El Sr. Puigcerver manifestó que no estaba en las atribuciones de un ministro el modificar una ley, ni menos dejar de cumplirla, y que por su parte ha hecho cuanto podia para dificultar los efectos de la ley.

Las Cortes son las que pueden corregirla, y á las cortes deberían dirigir sus reclamaciones.

Con espíritu conciliador; el Sr. Puigcerver expuso á los comisionados que todo podia tener facil arreglo, puesto que las patentes no eran exigibles hasta Enero, y acudiendo inmediatamente al Parlamento con la petición de que se modifique la ley, puede éste en todo el mes de Diciembre dejar orillado este asunto.

El Gobierno se compromete á declarar este asunto preferente, para que no se retrase su discusion, y además la dejará completamente libre para que los diputados puedan resolver la cuestion con arreglo al particular criterio de cada cual, despues de estudiar las razones aducidas por los interesados.

Las palabras del ministro dejaron muy complacida á la comision, que tuvo que reconocer los buenos deseos del ministro, y convenir en que la solucion propuesta por el Sr. Puigcerver era la mejor y la única practicable dentro de los términos de la misma ley.

Los comisionados darán cuenta de este acuerdo á los representantes de provincias, en la reunión que se ha de celebrar y es de creer que todos se conformen con él y se encaminen todos los trabajos á preparar la instancia que se ha de dirigir á las Cortes.

Han llegado ya á Madrid varios representantes de los gremios de provincias y hoy se esperan muchos más.

—Terminado el plazo señalado para verificar á domicilio el cobro de las contribuciones territorial é industrial, del corriente trimestre, los que se encuentren en descubierto pueden satisfacer sus cuotas sin recargo, en las oficinas de recaudacion hasta el día 3 de Diciembre próximo.

—El encontrarnos con el anuncio de estar cercanos los últimos días de la Exposicion de Barcelona, hace que los trenes que se dirijen á aquella capital vayan atestados de viajeros.

Los enemigos del gran certámen han quedado completamente derrotados.

—Toda la prensa ha publicado estos días la siguiente noticia que con gusto reproducimos.

Han obtenido medalla de oro en la Exposicion de Barcelona las aguas de Marmoleje, Mondariz, Panticosa, Caldas de Oviedo, Alhama de Aragon, Santa Agueda, Caldas de Montbuy, Caldas de Malavella, La Garriga, San Andrés de Tona, Puda de Monserrat, S. Hilario, Ribas, Rubinat, Argentona Betelú, Arechavaleta (nuevo), Larrauri, Zuazo, Carratraca, Insalust, Ledesma, Zaldivar, Urbernaga de Ubiola y Liérganes.

—El aspirante de marina, alumno de la Escuela naval flotante, D. Salvador Carvia ha inventado un aparato eléctrico para mantener automáticamente fondeados los torpedos á la profundidad debida, aun en los puertos de mayores mareas.

—Noticias de Madrid, afirman que el día 2 del próximo mes de Diciembre se verificará el bautizo del infante Luis Fernando, hijo de los infantes doña Eulalia y D. Antonio.

La infanta doña Eulalia, que se levantó ayer por primera vez, se halla bien de salud.

—Los amores tienen tambien su parte de progreso; hasta ahora se acostumbra que las muchachas se esca-

paran con los novios; pero ya se ha progresado, y no en Gerona, sino en Palencia, dos señoritas se han fugado de sus domicilios para ir á buscar á sus respectivos novios, que no eran de la capital.

Es claro, si tardaban ellos, ¿qué habian de hacer ellas las pobrecitas?

—Los sastres, zapateros y alpargateros de Tudela van á pedir que se imponga un tributo á las prendas de vestir que se introduzcan hechas fuera de la localidad.

Está bien: ahora solo fata impedir que todo lo fabricado en Tudela salga de dicha poblacion, y pata

—La baja temperatura que se observa, hace en nuestra ciudad las veces de municipal, pues ya no se vén aquellas tertulias veraniegas que se formaban en ciertas aceras impidiendo el paso al público. Si bien la cosa no queda del todo corregida, porque si los vecinos se reunian en las horas del fresco, que era al caer de la tarde, hoy lo efectuan en algunos sitios durante el día para tomar el sol.

Los toldos de ciertas tiendas es lo único que mejora un poco en la presente temporada, pues á fin de que sus propietarios, no carezcan del calor solar, ó no las bajan ó las dejan á la altura reglamentaria.

Vale mas algo que nada.

—Adelanta rápidamente el desmontaje del techo de las pescaderias, y de creer és, continuará la misma actividad hasta dejarlo todo en el estado que tanto se venia pidiendo por la voz pública. Urge el arreglo, porque, donde se ha escogido hoy para la venta de pescado no es el mas apropiado, por las continuas corrientes de polvo que acumula allí la tramontana.

—Interinamente ha sido nombrado Comisario de España en la Exposicion universal de Paris el distinguido artista D. Arturo Mélida.

## TLJERETAZOS DE LA PRENSA DE MADRID

(Del día 19.)

Todas las personas de la Real familia han hecho á S. A. la infanta doña Isabel valiosos regalos en el día de su santo. S. M. la Reina la obsequió con una de esas pulseras que llevan en el centro un reloj rodeado de brillantes; S. A. la infanta doña Paz, una rica urna de porcelana de Sajonia, y unas artísticas figuras andaluzas S. A. la Infanta doña Eulalia.

La condesa de Superunda regaló á S. A. una arca antigua con incrustaciones de ágata, y la marquesa de Nájera la obsequió con una preciosa y elegante silla italiana.

Bajo la presidencia del general Aparici se reunió ayer el Consejo de guerra de oficiales generales para ver y fallar el proceso instruido al profesor tercero de equitacion, D. Francisco Martinez, acusado del delito de sedicion.

Asistieron como vocales el mariscal de campo Sr. Santelices y los brigadieres Zubieta, Gonzalez, Reig, Ortega y Giró; como suplentes, los de igual clase, Sres. Echaluze y Villar, y en concepto de asesor el auditor general de este distrito Sr. Piquer.

Al acto concurrieron un capitán y un subalterno por batallon, incluso los de reserva y depósito, y por cada regimiento de caballeria y artilleria, y dió